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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 平成 31 年 2 月 19 日（火）午後 7 時～8 時 30 分 

場 所 学園分館（学園町会） 
参加者数 25 人 

 

  
 
主な意見等 
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大井中央公民館が古いといいますが、学園分館はもっと古いの

で、ほかの分館のように自転車置き場など最低限の設備を整えてく

ださい。たまに上福岡公民館にも行きますが、机が軽くて使いやす

いと感じます。分館をもう少し高齢者が使いやすいような施設にし

てもらえないでしょうか。大井中央公民館が新しくなったとして

も、高齢者はそこまで行くことができません。 
 
大井中央公民館は耐震性に問題があることが判明しましたので、

安全上建物を建て替えることに、上福岡公民館は耐震性に問題ない

ことが判明したので、改修してきれいにするだけとしました。 
旧上福岡市の方々からしたら合併した町ですので旧大井ばかり

と思われるかもしれませんが、使えるものは使っていきたいと考え

ています。決して分館などの施設に何もしないということではあり

ません。 
 
旧大井町と旧上福岡市の合併当時、合併後に学園分館を建て替え

るという噂がありました。しかし、未だ建て替えは行われていませ

ん。学園分館はほかの施設と比べて一番古いにも関わらず、ここよ
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り新しい分館が建て替えられています。高齢者のためにもなんとか

お願いします。 
 
合併するときに私は市議会議員をやっておりましたが、建て替え

るという話はなかったと思います。ご要望としてお伺いさせていた

だきます。 
 
 夏場に暑いため、この分館のエアコンをなんとかしてほしいで

す。 
 
 旧大井町当時、この分館は建て替えることになっていました。合

併して頓挫したと思うのですが、防災時の拠点にもなっているた

め、住民が不安に思っています。建て替える方向で検討してほしい

です。 
 
公民館のサークルを利用していますが、現在利用している人があ

と何年公民館へ通えるのかと感じています。高齢者がいずれ公民館

に行けなくなることを考えると、もっと分館を充実させてほしいで

す。 
 
 文化施設の整備とともに、公民館などを今後どうしていくかを検

討している最中です。今後、総合的に判断していきたいと思います。

タウンミーティングでは、市内５７自治組織をまわっておりますの

で、いただいたご意見を持ち帰らせていただき、トータルで考えさ

せていただきたい思います。 
 
現在、地区には約 70 世帯ありますが、内 27 世帯しか自治会に加

入していません。どうやって加入率をあげていけばよいか、市とし

て何かアドバイスをもらえないでしょうか。また、広報紙で加入を

促すような働きかけをしてもらえないでしょうか。 
 
 自治組織のことについては、市からは強制ができません。市とし

ても転入届を提出いただく際は、窓口でできるだけ自治組織に入っ

ていただくようにお話しし、加入を促しています。 
しかしながら、特に若い方々との価値観の違いがあり、比較的新

たに来られたご家庭が加入しないなど、なかなか加入率が上がらな
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い状況です。加入率の高い地域では、新しく引っ越してきたお宅へ

隣近所の方が声掛けをしていると聞いています。 
 
 自治組織の加入率に関する問題は、これまでに何度も言っている

ことです。違う角度から方法を考えないといけないのではないでし

ょうか。他の市町村の例を分析すれば、斬新な案が出るのではない

かと思います。 
 
自治組織連合会でも、先進事例についての勉強会は行われていま

す。 
 
要支援認定が２から１になりました。その判断が不満なので再度

判定のお願いをしましたが、２度目もマニュアル通りに同じことを

確認されました。私は 100m 歩くと脚が痺れてしまいますが、その

ような項目は入っていません。判断基準に問題があるのではないで

しょうか。また、市として制度以外のことを独自にできないのでし

ょうか。 
 
要介護・支援の認定は、国の基準に基づいているため、市町村が

項目を追加・変更することはできません。私も制度の見直しは必要

だと感じていますので、国へは市としての要望を伝えていきたいと

思います。 
また、市には、ゴミ出し支援やお出かけサポートタクシーなどの

独自制度がありますので、そういった面で少しでもお役に立ちたい

と思います。 
 
 私道を、市に寄付したいという地域もあるかと思います。例えば

幅がわずか 5 ミリメートル足りないというのは制度的には無理だ

とわかりますが、柔軟性としてはどうお考えですか。また、採納に

関して前向きな考えはあるのでしょうか。 
 
 ルールにおいては残念ながら 1 ミリメートルでも足りない場合

はだめです。規則ですので「そのくらいは目をつぶるよ」とは言え

ません。市道の寄付採納は要件が整えば可能ですので、前向きな考

えはございます。 
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私たちの自治会では、市道より先に私道の街灯を LED 化しまし

たが、申請すればその費用もさかのぼって補助していただけるので

しょうか。２年前くらい前にやっております。 
 
 一定期間はさかのぼって補助いたしますが、再度調べてお答えし

ます。もし対象期間外でも、私道を通る皆さんのために設置されて

おりますので、検討してみたいと思います。実態を把握しきれてお

りませんので、お話として伺っておきます。 
 
この地域の開発当時、誰でも気楽に集まれる場所を、ということ

で開発事業者に協力金を出してもらって学園分館をつくってもら

った経緯があります。合併前は分館を建て替えるという約束でした

ので、建て替えはやってもらいたいと思います。この分館は利用度

が高いので、まず冬の寒さを何とかしてほしいです。 
 
 いきなり建て替えができるとは言えませんが、公平性を考えてや

っていきたいと思っています。皆さんが災害時に遠くまで行くこと

ができないなど、さまざまなことを考えて判断して参ります。 
 
三角交差点から三芳インターに入る道路は、大型車が増えていま

すが、市として県や三芳町に対して交通安全対策を優先させてほし

いという意見をあげてください。 
 
 三芳スマートＩＣフル化地区協議会には、ふじみ野市も委員に入

っておりますので、交通安全対策は市としても施していきます。三

芳町が実施主体となっておりますが、ふじみ野市も一緒にお金を出

して交差点改良をするなど、交通安全対策には力を入れていきたい

と思います。 
 
 時間が無いので、最後に意見を言わせてください。空き家対策を

なんとかしてください。自治会に入らない人は役員にさせられるこ

とを気にしているので、そういった人が役員にならないような対策

を、市で行ってください。 
 
 ご意見ありがとうございます。 

 


